



# GAZETTE LARDEYROISE

Mai - Juin 2025

Bimestriel



## CELEBRATION DE LA LIBERATION : UN HOMMAGE VIBRANT AUX HEROS DE 39-45

Le dimanche 18 mai, la mairie a célébré avec solennité le 80<sup>ème</sup> anniversaire de la Libération de 1945. La cérémonie au Monument aux morts a rassemblé des porteurs de drapeaux et de nombreux habitants de la commune pour rendre hommage aux héros de la Seconde Guerre mondiale. Les discours lus par les élèves de l'école des Huches et Monsieur le maire ont rappelé le courage et le sacrifice des combattants. L'harmonie de Rosières a animé ce moment et les volontaires ont pu reprendre la Marseillaise et le chant des partisans.

Un défilé impressionnant ouvert par une Jeep Willis et une moto d'époque s'est déroulé ensuite jusqu'à l'école au son des tambours et sous l'agitation des drapeaux tricolores distribués aux enfants. Une exposition sur la guerre était installée sous le préau pour permettre à tous de mieux comprendre la réalité de l'époque. Des élèves de Franck Delaigue ont chanté avec fierté le chant qu'ils avaient préparé puis ont participé à la plantation d'un arbre de la paix et de la liberté et à la collecte pour les bleuets de France. Ce beau moment de partage intergénérationnel s'est terminé par un vin d'honneur offert par la municipalité.



# Le point sur l'actu

## Une brocante très réussie !

Le 1er mai, sous un soleil éclatant, notre village a connu une effervescence toute particulière avec son traditionnel Vide-grenier Brocante ! Cette édition a rassemblé environ 400 exposants attirant un public nombreux. Des stands plein de trésors, une ambiance conviviale, des bénévoles expérimentés et un temps parfait : tous les ingrédients étaient réunis pour faire de cet événement un grand succès ! Les chineurs aguerris comme les promeneurs curieux étaient ravis de flâner entre les nombreux étals répartis sur tout le village. Les stands de bouche ont eu également un franc succès.

Ce rendez-vous du 1er mai confirme une fois de plus son importance dans la vie locale et laisse déjà espérer une prochaine édition tout aussi réussie ! Merci à tous les bénévoles !



## Mesures de sécurité



Vous avez dû remarquer que certaines de nos routes ont connu quelques modifications. Afin d'améliorer la sécurité de tous, les agents communaux ont installé des ralentisseurs de type "coussins berlinois" route de la Chabanade face à l'école des Huches et rue de la Voie Romaine au niveau du four banal. Le choix de ce modèle a été fait pour limiter les nuisances sonores des riverains.

En parallèle, une limitation de vitesse à 30 km/h a été mise en place pour respecter la réglementation.

D'autre part, à Condros, sur la RD26, après l'étude des relevés du radar pédagogique, il a été décidé, en accord avec le Département, d'implanter 2 demi écluses, accompagnées d'une limitation de vitesse à 30 km/h.

## Permanence Déviation RN 88

Le Mardi 3 juin, entre 9h30 et 12h00, la mairie a reçu des personnes de la Région Auvergne-Rhône-Alpes pour tenir une permanence au sujet du projet de déviation de la RN88 entre Saint Hostien et Le Pertuis. Chacun pouvait venir poser ses questions, faire des remarques ou avoir des compléments d'information.



# Le point sur l'actu

## Condros au fil du temps : une immersion passionnante au Café des Huches

Mercredi 28 mai, près d'une cinquantaine de personnes se sont réunies au Café des Huches pour une rencontre riche en souvenirs et anecdotes sur le hameau de Condros, organisée par les bénévoles œuvrant à la préservation de la mémoire de la commune.

Sous la houlette de Paulette Maurin, les participants ont plongé dans le passé de ce village. Des faits historiques marquants, comme l'appartenance de Condros au mandement de Glavenas au XIII<sup>e</sup> siècle, ont été dévoilés, distinguant le lieu du reste de la commune alors sous la coupe du seigneur de Lardeyrol.

La conférence a mis en lumière les modes de vie du début du XX<sup>e</sup> siècle : arrivée précoce de l'électricité dès les années 1920, vie autour de l'épicerie-buvette, rôle central du maréchal-ferrant et utilisation collective des fours banaux pour la cuisson du pain.

Condros, constitué de deux villages en étagement, disposait autrefois de deux lavoirs, un couvert et l'autre non pour s'adapter aux saisons, et d'une école située à 1,5 km sans cantine imposant aux enfants une marche quotidienne de 6 km, rythmée par les cours, le catéchisme et la messe. Après l'école, les enfants rejoignaient leurs parents aux champs, témoignant d'un quotidien exigeant.

Les discussions ont aussi permis de restituer l'organisation typique des maisons rurales : cuisine centrale, chambre des grands-parents proche de l'étable, soullarde pour les salaisons, et dépendances agricoles bien pensées comme le fenil et le gerbier.

Les nombreuses photos répertoriées dans des classeurs par les organisatrices ont circulé de mains en mains et les volontaires ont pu participer à un travail de recherche du nom des habitants successifs des maisons du village.

Ce moment de partage chaleureux au Café des Huches a ainsi permis de raviver les souvenirs, de transmettre la mémoire et de mieux comprendre le quotidien d'antan à Condros.



# Le point sur l'actu

## HUNTER : les meilleurs cavaliers du département récompensés aux Portes Delt

Le centre équestre Les Portes Delt de Floriane DAMNON a organisé dimanche 15 juin une journée exceptionnelle dédiée à la discipline du Hunter, réunissant près de 80 couples cavalier-cheval venus de tout le département pour démontrer leur maîtrise technique et leur élégance à l'obstacle. Sous l'œil attentif de Claire Vincent, présidente du jury, les cavaliers, des plus jeunes aux plus confirmés, ont enchaîné les parcours mêlant précision des allures, enchaînements techniques et obstacles imposés. L'harmonie entre cavalier et monture a été au cœur des évaluations. Les récompenses, offertes par les nombreux partenaires et sponsors du concours, ont été généreusement distribuées. Le comité départemental d'équitation a quant à lui honoré les podiums avec médailles, plaques et flots tricolores, symboles prisés dans le milieu équestre. Cette journée a souligné le dynamisme de la filière équestre locale et le talent des jeunes cavaliers du département.



Ce vendredi 27 juin, un apéro-concert organisé en soirée, a rencontré un beau succès. Sur scène, le groupe Pepper Flym, formation locale passionnée de Soul Music, a fait vibrer le public avec un répertoire enjoué et rythmé. Avec ses chœurs dynamiques et une section de cuivres entraînante, il a su créer une atmosphère festive et conviviale qui a conquis le public. Les rythmes soul, les voix puissantes et l'énergie communicative du groupe ont transformé la soirée en un véritable moment de partage et de bonne humeur. Un grand merci à Jean-Michel et Céline, gérants du café des Huches à l'origine de cette belle initiative, qui ont permis à la commune de vivre un nouveau temps fort musical, quelques jours seulement après la fête nationale de la musique.



## A vos agendas

Dimanche 13 Juillet

Soirée Guinguette à Palhaires  
Buvette/Snack et animation musicale

Lundi 14 juillet

Brocante - Vide grenier à Palhaires

WE du 26/27 juillet  
VOGUE ANNUELLE

Samedi 26 juillet : Concours de pétanque en doublette  
Dimanche 27 juillet : Initiation à la danse irlandaise  
Soupe aux choux/ BAL gratuit en plein air/FEU d'artifice